

Première transformation

Soutenir notre industrie française



Antoine d'Amécourt. © Fransylva

Notre dossier de rentrée est consacré aux acteurs de la première transformation, maillons essentiels de l'aval et de l'économie de nos territoires, indispensables à l'autonomie de la filière forêt-bois et au maintien de la gestion durable de nos forêts.

Modernisation de l'outil de production, efforts de traçabilité, pression de la concurrence, augmentation des coûts de l'énergie..., les défis sont nombreux pour les acteurs français de la première transformation, dont le paysage a été bouleversé au cours des cinquante dernières années. Complémentaires, nos scieries de « production », d'une part, et de « service », d'autre part, contribuent à l'autonomie de notre filière, à la souveraineté nationale et fournissent des milliers d'emplois non délocalisables. Armées face aux défis d'aujourd'hui et tournées vers l'avenir, nombre d'entre elles, telles que mises en lumière dans ce numéro, démontrent leurs capacités de résilience, d'adaptation ou encore d'innovation.

Pour capitaliser sur leur engagement et leur savoir-faire, osons multiplier les débouchés pour les bois de nos forêts. Professionnels de la construction, de la rénovation, de l'ameublement, architectes, designers, citoyens... Soyons fiers d'intégrer du bois français, issu de forêts gérées durablement, au cœur de nos usages ! Le rôle de classification de l'Institut

technologique FCBA est ici primordial pour faire connaître et reconnaître les qualités de toutes nos essences. Dans cette même optique, le réseau Forinvest BA, porté par Fransylva, constitue un bel outil pour investir au sein de la filière bois et particulièrement auprès des acteurs de la première transformation.

“ Soyons fiers d'intégrer du bois français au cœur de nos usages ! ”

Valoriser tous nos bois grâce à leurs divers usages (bois d'œuvre, bois d'industrie, bois énergie) permet aussi de maintenir une biodiversité riche et des forêts diversifiées, un atout face au dérèglement climatique. En amont, il s'agit également d'encourager le travail des forestiers et des entrepreneurs de travaux forestiers (ETF), sans qui nous ne pourrions rien et qui œuvrent avec nous, chaque jour, à la gestion durable des forêts.

Bonne lecture.

Antoine d'Amécourt
Président de Fransylva